

DÉCLARATION

Faisant nôtres les versets suivants, tirés des deux livres saints :

« Quand Amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent »

Psaume 85, verset 11

« Si Allah avait voulu, certes Il aurait fait de vous tous une seule communauté. Mais Il veut vous éprouver en ce qu'Il vous donne. Concurrencez donc dans les bonnes œuvres »

Sourate Al-Mà'idah, verset 48

Convaincus de ce qui suit :

Nos différences, qu'elles soient d'ordre religieux, culturel, ethnique ou tout autre, elles sont avant tout, la volonté de Dieu. Refuser cette différence c'est remettre en cause le Dieu miséricordieux, notre créateur, sur qui est fondée la foi de tout croyant.

Convaincus qu'aucune religion n'a le monopole de Dieu et que Lui seul a son propre monopole. C'est Lui qui a voulu nous créer différemment et c'est aussi à Lui qu'il a plu de nous donner une seule planète en partage, non pas pour qu'on se la partage en égoïstes, mais plutôt pour que nous puissions en faire un monde digne de Lui et un monde digne de l'Homme.

Un croyant c'est celui qui accueille la foi de l'autre comme volonté de Dieu. Et puisque Dieu est amour, un croyant c'est celui qui accepte, aime et respecte l'autre malgré sa différence. Un croyant c'est enfin celui qui sait voir et puiser ce qu'il y'a de valorisant chez l'autre. Aujourd'hui être religieux c'est être interreligieux. Notre valeur est dans notre différence aux autres, et est totalement déterminée par ces autres, fondamentalement par les échanges vitaux et valorisants que nous entretenons avec eux. C'est sur la base de cette valeur que tout croyant se définit et sera jugé dans l'au-delà. Tel est le message que véhiculent, aussi bien la Bible que le Coran.

A la lumière de ce qui précède et au regard des exactions au Nigéria, nous croyants nous posons cette question : **au de nom de quel Dieu et au nom de quelle foi les uns et les autres interagissent ?** L'actualité nous montre au quotidien des massacres et attentats perpétrés dans le Nord de ce pays frère. La formation boko haram attaque aussi bien Eglises que Mosquées. Malheureusement le phénomène mal compris est entrain de se ramifier et s'étend à d'autres régions.

Par la présente, nous leaders religieux Chrétiens et Musulmans membres engagés depuis quarante trois (43) ans avec l'organisation interconfessionnelle Union Fraternelle des Croyants (UFC, voir www.ufc-dori.org) dans la culture de la promotion du dialogue et de la tolérance interreligieux et interculturels :

- condamnons avec fermeté les différentes violences perpétrées au nom de Dieu ;
- refusons que le nom du Dieu Unique soit mis en exergue pour justifier de tels actes ignobles ;
- réfutons le prétexte de leur foi avancé par les auteurs. Pour notre part, les causes réelles restent à identifier, car ni la Bible, ni le Coran n'incite à la violence.

Convaincus que, comme le disait le Pape Benoît XVI : « **tous les Hommes appartiennent à une unique et même famille... mettre en valeur au mieux les différences, sans s'opposer, mais en se concertant avec les personnes qui appartiennent aux autres cultures, telles sont les simples vérités qui rendent la paix possible ; elles deviennent facilement compréhensibles lorsqu'on écoute son cœur avec une pureté d'intention** »,

nous :

- invitons tous les croyants du monde à la vigilance pour ne pas se laisser enrôler et dévier de leur foi ;
- demandons aux médias à plus de pacifisme dans leurs collectes et traitements des informations ;
- demandons aux autorités politiques et religieuses nigérianes de prendre toutes les dispositions pour limiter et mettre fin à ces violences ;
- invitons tous les croyants à plus de prières, de dialogue et de tolérance.

Que Dieu bénisse ce monde que lui-même a voulu nous donner comme bien commun !

Amen !

Ont signé :

*mu
ja*

Grand Imam de Gorom - Gorom



*Tere Joseph Clochard
administrateur diocésain de Dori
f. Clochard*



*Mgr Joachim Ouedraogo
Répondant Juridique de l'UFC
Joachim*